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青荣城铁
开通百日
特别报道

“城铁改变烟台”动车开通百日座谈会成功举办，各行各业共话“城铁美好时代”

我我们们眼眼中中的的城城铁铁110000天天，，很很多多心心愿愿已已达达成成

“烟台人民对城铁的热情，对动车
的期盼真的很高，青荣城际铁路顺利
开通运营和取得目前的成绩得益于烟
台市民和烟台社会各界的关注和支
持。”座谈会上，济南铁路局宣传部新
闻科科长王新宇说，“回头看青荣城铁
走过的一百天，我觉得数据最能说明
问题。”

截至今年3月31日，青荣城际铁路
共计发送旅客106 . 5万人次。其中，青
荣城际本线发送旅客占48 . 9%，跨胶济
客专发送旅客占39%，跨京沪高铁发
送旅客占12 . 1%。

“从青荣城际铁路开通近100天数
据可以看出，青荣城际铁路在管内发
送旅客的成绩显著，值得注意的是以
春运期间的数据来看，在青荣城际铁
路发送旅客增长的前提下，烟台境内

的普铁发送旅客与往常年还保持了小
幅度的增长。”王新宇说，“青荣城际铁
路的开通对烟台地区客运结构的改变
和完善起到了重要作用。”

“但是，目前青荣城际铁路跨京沪
高铁运输旅客的数量相对管内较少，
只有12 . 8万人次，这与目前青荣城际
线路跨局运行动车车次较少有关，5月
20日起烟台到上海虹桥将增加一趟动
车，青荣城际线路运行图也在不断完
善。”王新宇说。

王新宇说：“展望青荣城际铁路未
来发展，目前济南铁路局已经安排了
到青岛北、济南西的列车到青荣城际
线路上套跑，随着青岛北站接入青荣
城际线路，以及未来济青高铁的建成
投入，我们对青荣城际铁路线路跨局
列车的前景信心十足。”

烟台人对城铁热情不减

跨局列车前景信心十足

本版稿件由本报记者蒋大伟、齐金钊、孔雨童、张晶共同采写

去年12月28日，对烟台来说是个历史性的时刻，这一
天青荣城际铁路正式开通运行。从此，烟台迎来城铁的美
好时代。

如今，青荣城际铁路已顺利运行近100天，城铁的开
通，深刻影响着烟台市经济、旅游、文化等领域。4月2日下
午，齐鲁晚报联合济南铁路局、烟台市委宣传部共同主办

“城铁改变烟台”动车开通百日座谈会，来自济南铁路局、
中铁二十局集团公司、烟台市交通运输管理局、烟台市旅
游局、烟台毓璜顶医院、烟台市旅游饭店协会、烟台市保
利大剧院、鲁东大学等部门、行业和高校的十多位专家聚
集一堂，共话烟台人的“城铁时代”。

“城铁使烟台旅游进入‘快旅慢
游’时代，旅游也将由单纯的观光型旅
游向休闲度假型旅游转变。”烟台市旅
游局市场开发科科长王琪说，以前游
客到烟台来旅游，路上要花很多时间，
因此不得不压缩游玩的时间。随着城
铁开通，烟台旅游将从过去的“慢旅快
游”转变为“快旅慢游”。

王琪介绍，城铁融入全国高铁网
络，烟台的交通更加完善，陆海空交通
壁垒全部打通，这对烟台旅游将是极
大的利好。另外，拉近了城市的距离。
高铁的开通使烟台的一小时生活圈范
围扩大，高铁城市群正在形成，与大城
市的往来更加便捷。

“城铁开通后，出行的便利将增强
人们的出游欲望。”王琪认为，城铁未
来将为旅游业发展注入新的活力，无

论是烟台市民还是周边城市的游客出
游的欲望将大大加强，以前感觉路途
太遥远或身体原因无法长途奔波的人
将轻易实现旅游的愿望，这部分新生
客流将迅速增加。

“在车上是乘客，下了车就变成游
客。”王琪说，作为一种快捷舒适的交通
方式，乘客向游客的转化率将大大提
高，以前受制于交通不便，很多人来烟
台只停留一两天，现在交通方便了停留
的时间变长，这部分潜在的游客将大大
增加。

除了城铁为烟台旅游的发展带来
的机遇，王琪同时指出，未来烟台旅游
也将同时面临挑战，交通的便利将使
游客的流动性增强，如何利用高铁吸
引更多游客，进而提升烟台的旅游产
业档次是未来的一大课题。

烟台旅游进入

“快旅慢游”时代

济南铁路局宣传部新闻科
科长 王新宇

烟台市旅游局市场开发科
科长 王琪

“这次回烟台，坐在动车上看着
窗外的一山一水，感觉当初建设时的
画面历历在目，也深深地定格在我的
脑海之中。”中铁二十局集团公司烟
台分公司副总经理张广洲作为城铁
建设者感慨地说。

据介绍，中铁二十局承接的是青
荣城际铁路四标段的施工建设，自
2010年10月份来到烟台，4年多的时
间建设者们用汗水和泪水为青荣城

际铁路的开通贡献自己的力量。
“山东高铁第一隧，5505米的蓁

山隧道便是由中铁二十局建设者们
历时三年打通的，回想当时建设时的
艰辛场景，再看看现在胶东百姓乘上
动车出行的喜悦，我们感到幸福和欣
慰。”张广洲说。

谈到未来，张广洲说，中铁二十
局愿意继续为烟台的城市建设贡献
力量。

乘着动车来烟台

当初建设画面历历在目

中铁二十局集团公司烟台
分公司副总经理 张广洲

鲁东大学交通学院副教授顾九春长
期致力于智能交通等研究。“之前开车回
家，现在坐动车，来回都很方便。”顾九春
说，作为烟台市民，他也深刻体会到了动
车给人们出行带来的变化。

顾九春说，城铁不仅关乎个人，还关乎
整体。从整体来讲，国家近期发布“一带一
路”的远景行动计划，把人和物的便捷移动
作为重要目标，高铁的便捷就是引擎和纽
带，烟台高铁时代到来之后，“一带一路”也
对烟台高铁提出了新要求。烟台高铁作为
城铁“排头兵”，为将烟台打造成海上丝绸
之路重要枢纽城市奠定非常重要的基础。

在烟台整个交通运输体系上，烟台发
展始终秉承交通先行的战略。城铁开通，
马上也将迎来烟台蓬莱国际机场的整装

待发，渤海跨海通道也有望写入“十三五”
规划，这些都会为烟台奠定新的里程碑，
使烟台交通枢纽城市的地位得到进一步
加强。

城铁开通之后，胶东半岛铁路网将进
一步完善，加上环渤海铁路完善，青岛海
阳城铁的规划进一步落实，烟台高铁将展
开一个新的蓝图，市民将迈入高速出行时
代。

此外，顾九春也谈到城铁开通给公路
和航空运输带来的压力。他说，公路和航
空运输在压力面前会更加努力完善服务，
发挥应有的优势，提高服务品质。无论人
们身在城市还是乡村，短途或者长途，最
后都能享受到高品质的出行服务，增强了
市民的幸福感。

烟台融入“一带一路”

高铁是引擎和纽带

鲁东大学交通学院副教授
顾九春

出差不再是“苦差事”

一年省下5000多元差旅费

鲁东大学环渤海发展研究院
副院长 刘良忠

鲁东大学环渤海发展研究院副院长、蓝
色经济(烟台)发展研究中心主任刘良忠密切
关注城铁的进展。

“我也是城铁的直接受益者。”刘良忠以
自己亲身经历为例，讲述高铁对一个普通市
民工作出行带来的便捷，“因为工作原因，我
经常出差，往返于烟台、济南、北京等地，以前
很难当天往返，如果第二天有事，从济南回烟
台就得半夜一点。”刘良忠说，城铁开通之后，
不仅出行便捷快速，而且还“为学校节省不少
差旅费”。

话题一出，刘良忠的幽默逗乐了不少在
场嘉宾。刘良忠现场算了一笔账，按照烟台市
2013年职工年平均工资47756元计算，折合成每
小时工资不到23元，如果以烟台到济南的出
行为例，一次往返可节约6小时左右。从工资

的角度，一次可节约138元左右；住宿费方面，
按照现行规定机关事业单位核定标准，省内
一晚标准为330元以内，这样出差一次就能节
约470元左右，按照每月从济南往返烟台一次
的频率，每年能节约5640元。

城铁不仅方便老百姓出行，高铁对沿线
主要的站点经济也有很大的促进作用。以桃
村为例，不少楼盘主打高铁拉近与烟台距离，
对房地产销售起到了很大的带动作用。如此
以来，小城镇成为一个个结点，这些点逐渐辐
射成为轴线，轴线辐射成为带，如果北部沿海
环渤海高铁、青岛海阳城市交通打通之后，这
三条高铁都开通，这个带就会形成一个面。

刘良忠说，城铁开通，还将为胶东半岛区
域经济发展发挥更大作用，同时将进一步提
升烟台市的知名度和美誉度。

开业五年多以来，烟台大剧院已经
在这个城市文化生活中扮演着越来越重
要的角色。“肯定会有更多的优质演出，
可能之前只能在北京、上海等大城市演，
但现在我们可以在烟台看到。”烟台保利
大剧院管理有限公司营销总监柳强说，
一般一个剧目都要走巡演模式，但必须
考虑演员档期，因此在路上的时间也很
关键。很多剧目此前因为来烟台坐火车
时间耗费太久，可能巡演就不走烟台了。

其次，由于保利院线在山东的演出一
般会在烟台、威海、青岛、潍坊几个地市巡
回。而烟台到青岛、潍坊的铁路不是很方
便，所以剧院会包大巴车。“一个团几十个
人在高速路上走，我们经常很担心安全问

题。”柳强表示，城铁开通后，他们再接待
演出团肯定就会坐火车，一是降低演出成
本，二是更安全，时间选择的余地也更大。

就保利自身来说，城铁开通还会促
进“划区域经营”发展。“因为烟台、青岛、
潍坊、威海之间铁路很便利，我们可以在
这个小范围内推出一些我们烟台剧院采
购的项目，今年上半年已经有这样的几
场演出推出去了。”

于此同时，柳强发现，威海已经开始
有市民坐着城铁来烟台看演出。“因为班
次问题可能他们看完演出需要在烟台住
一夜。如果班次增加的话，他们完全能当
天往返，这是非常令人高兴的现象。这意
味着文化的影响辐射范围更大了。”

大剧院优质剧目增多

不少威海人来烟看演出

烟台市保利大剧院管理有限
公司营销总监 柳强

“作为一位烟台市民，城铁
的开通大大地提高了我的‘幸
福感’，烟台有了动车，市民出
行更加快捷和舒适。”烟台市交
通运输局运管处副处长赵启春
首先表达了动车开通后的幸福
感，“但是便捷的城铁配套交通
衔接服务才能让市民的‘幸福
感’能够继续延续。”

为了让市民享受到“零距
离”换乘，城铁开通后，烟台市
交通部门增加了3条城铁巴士

快线和调整优化了6条公交线
路，年内城铁莱阳站、海阳站、
栖霞站、牟平站城铁换乘枢纽
站主体争取主体完工。

“城铁开通后，我们运管处
在烟台南站调配的专门人员从
早上6点到晚上11点对烟台南站
的客运市场进行规范和管理，
目前烟台南站出租车经营秩序
井然有序，最高峰时间段内有
400多辆出租车集聚南站，及时
地调配保证了烟台南站的运力

充足，乘客能够及时地疏散。”
赵启春说。

“目前我们也在结合青荣
城铁和烟台蓬莱国际机场做相
关的运力策划，将重点发展公
共交通的方式保证旅客的换
乘，我们也会协同相关部门不
断完善城铁的配套设施，以及
根据动车运行时刻表的调整，
不断优化相关公交线路，让市
民出行更加安全、便捷。”赵启
春说。

城铁开通提升“幸福感”

交通衔接延续幸福

烟台市交通运输局运管处
副处长 赵启春

4月1日，在烟台南站出租
车待客区，乘客自觉排队候车。

本报记者 吕奇 摄

2日下午，“城车改变烟台”动车开通百日座谈会召开，与会人士深入探讨了城铁开通后给烟台带来的各种改变。 本报记记者 韩逸 摄

看病方便，医院承担起

区域医疗中心的责任

烟台毓璜顶医院宣传处
处长 李成修

城铁开通，大大增加了优质医疗资源
辐射半径。“毓璜顶医院确实是城铁来到烟
台之后最大的受益者之一。”毓璜顶医院宣
传处处长李成修介绍，去年8月份，毓璜顶
医院成为山东省三家“区域医疗中心”之
一。“这意味着，我们承担了省级医院的一
些责任，达到省级医院的水平，在行业内要
辐射带动周边的大医院和县医院，包括威
海、青岛的一些医院。”李成修说，以前可能
很多人看病要到济南、北京、上海，现在从
卫生行业的角度，省卫生厅将这些责任都
转到毓璜顶医院。

而城际铁路的开通，很好地配合了毓

璜顶医院“立足烟台，辐射胶东”这一角色
的转变。为了让毓璜顶医院切实承担起区
域医疗中心的责任，毓璜顶医院在烟台南
站做了“新角色和定位”的宣传栏目。3月
份，毓璜顶医院又在高速路上做了相关宣
传。

“从去年12月份以来，我们收治的威海
病人明显增加，因为威海在地缘上跟烟台
非常亲近，很多老人处于疾病的高发期，他
们认同烟台和毓璜顶医院，高铁开通后把
我们和患者的距离又拉近了。真正服务到
这些患者，才意味着我们真正承担起责任，
救治患者，带动区域医疗水平的提升。”

制图：史晓杰

“城铁开通后，从酒店的客源来看，游
客的出行结构发生了极大的变化。”烟台
市旅游饭店协会常务副会长、亚细亚大酒
店总经理赵德仁说，作为一家四星级酒
店，在城铁开通前，亚细亚大酒店接待的
客人很少有通过铁路来烟台的。而城铁开
通后，越来越多的客人是通过坐城铁来到
烟台的。

赵德仁说，受国家政策影响，星级酒店
近年来受到一定的冲击，从2012年以来，烟
台夏季酒店业“一房难求”的火爆形势降

温。如今随着城铁开通，游客的流动性增
强，越来越多的人搭乘城铁这一快捷的交
通方式来到烟台，为烟台的酒店业带来新
的发展机遇。

赵德仁介绍，城铁开通后不久，烟台市
旅游饭店协会会员单位就召开了“城铁来
了，你准备好了吗”专题营销座谈会，今年
夏天，烟台旅游将迎来城铁开通后首个旺
季，这将是烟台酒店业迎来的第一拨“城铁
机遇”，也是烟台酒店业一次绝佳的“练兵”
机会。

旅游旺季即将到来

酒店业迎首次“城铁机遇”

烟台市旅游饭店协会
常务副会长 赵德仁
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